



HAUT-COMMISSARIAT  
DE LA RÉPUBLIQUE  
EN NOUVELLE-CALÉDONIE

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

PARCOURS  
DE FEMMES  
D'ICI

## Hansye Faivre Lacombe

SAGE-FEMME  
NÉE EN 1992, À NOUMÉA

### LORSQU'ON PARLE D'ÉGALITÉ HOMME-FEMME, QU'EST-CE QUE CELA REPRÉSENTE POUR VOUS ?

L'égalité homme femme, c'est avoir accès au même parcours professionnel et avoir un salaire équivalent à compétences égales. C'est le partage des responsabilités et des tâches domestiques. C'est le respect des individus en tant que personnes, quel que soit leur sexe.

### POURQUOI AVOIR CHOISI CE PARCOURS PROFESSIONNEL ?

J'ai choisi ce métier car je voulais me rendre utile. Être sage-femme me permet d'avoir une place privilégiée auprès des couples et surtout des femmes. Cela me permet de les aider, car beaucoup d'entre elles sont en situation de vulnérabilité dans une société qui reste encore très inégalitaire.

### EN TANT QUE FEMME, AVEZ-VOUS DÉJÀ SUBI DES INÉGALITÉS DE TRAITEMENT ?

En tant que femme, je ne subis pas réellement d'inégalités. En effet, j'ai pu suivre des études supérieures, ce qui me permet aujourd'hui d'être autonome financièrement et donc

d'être assez libre dans mes choix. En revanche, concernant le métier que j'exerce, où nous sommes majoritairement des femmes, je trouve qu'aujourd'hui encore nous sommes trop peu reconnues par rapport à nos responsabilités.

### UN DERNIER MOT POUR LES FEMMES SOUHAITANT SUIVRE LE MÊME PARCOURS QUE LE VÔTRE ?

Pour les femmes qui veulent faire le métier de sage-femme ou suivre un autre cursus, par exemple en Métropole, lancez-vous ! Nous avons la chance aujourd'hui de pouvoir faire ce que l'on souhaite, d'exercer le métier qui nous plaît. Nous avons la possibilité d'être accompagnées financièrement dans nos projets. Cela vaut le coup de sacrifier quelques années loin de notre famille, pour faire ce que l'on aime le reste de sa vie. L'indépendance financière, la connaissance, l'ouverture d'esprit sont le début de l'émancipation de la femme.